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Journal de la commune et de ses habitants

Grâce à votre participation, le Conseil municipal sera en mesure de dégager un programme, d’en définir les étapes et de constituer les

dossiers de demandes de subventions. Vous serez bien sûr tenus au courant. Ce qui importe aujourd’hui c’est que nous savons que vous

attachez de l’importance à ce projet. Pour exister cette Maison a avant tout besoin de votre soutien, de votre imagination et de votre

enthousiasme. Vos nombreuses réponses en témoignent. Encore merci et à bientôt.                              

Vous y voyez un club-ados, des jeux, des

journaux, des expositions, un lieu de troc

et de rangements pour les associations.

D’autres souhaits concernent l’aména-

gement du terrain : parc, aire de jeux

pour enfants, terrain de cross, pistes

cyclables, etc.

Pour rendre le village attractif nous

pensons aussi au besoin de logements

locatifs. Une partie du terrain de l’ex-

propriété Buquet et future Maison pour

Tous, plus de 5000 mètres carrés,

pourrait servir à construire des

logements aux loyers modérés.

ont trait à la grande salle commune et

confirme combien vous tenez à

Immédiatement après ces deux grandes

catégories de choix, disons ceux qui

relèvent du pratique et ceux qui

relèvent du loisir, vient la crèche.

SONDAGE
MAISON POUR
TOUS

par Olivier Coulon et Martine

Mutterer
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Tout d’abord, merci aux soixante-treize Fournivalois qui ont répondu au sondage de notre future Maison pour tous. Un véritable succès :

un foyer sur trois s’est impliqué dans ce projet. Nous savons maintenant où vont vos préférences. 

Vient ensuite le désir d’un lieu où se

retrouver, où passer son temps libre : la

grande salle commune est en cinquième

position, suivie par la bibliothèque, les jeux

et le bar associatif. 

À l’extérieur, vous souhaitez avant tout un

terrain de pétanque et nous nous

engageons à l’installer prochainement sur la

commune.

 le pain, l’épicerie, les légumes et un
Point-Colis.

Vous avez opté en priorité pour le

ravitaillement :

   un lieu où l’on puisse se retrouver  !

Elle peut être une crèche communale,

une MAM (Maison d’Accueil Mutualisée)

ou encore un lieu multi-accueils. Pour

les nombreux jeunes parents du village

c’est un service et une nécessité et nous

aurons à cœur de les défendre. 

Le poulailler, le point informatique et les

bureaux remportent moins d’adhésions.

En revanche, vous avez aussi montré

votre intérêt pour les ateliers, les jardins

partagés et enfin le soutien scolaire.

Il faut aussi tenir compte des nombreux

souhaits que vous avez émis, beaucoup
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Chères habitantes, chers habitants,

Voilà un an que vous nous avez accordé

votre confiance. Nous pouvons faire

ensemble un premier bilan de ces

premiers mois. Nous avons lancé des

chantiers pour la sécurisation des

personnes (réserve incendie de l’Argilière,

démolition de la propriété Cauvry, étude

sur l’accessibilité de la Mairie et sur la

circulation dans le village). Nous avons

mis en place des événements qui nous

ont permis de nous retrouver (brocante,

distribution de Noël, exposition…), et cela

malgré les mesures liées au Covid. La

communication autour de la vie de notre

commune (Journal de Fournival, presse

locale, réseaux sociaux) a contribué à

redonner à notre village son rayonnement

passé.

De plus, nous vous avons consultés sur

l’avenir de la propriété Buquet et les

services qu’elle pourrait accueillir (lieu

pour les associations, accueil pour la

petite enfance, services, locatif

abordable…). Je vous remercie pour la

quantité de vos réponses toutes aussi

intéressantes les unes que les autres. 

Enfin, nous nous sommes attachés à faire

respecter les règles communes et

valables pour tous du ‘’vivre ensemble’’

sans passe-droits (nuisances liées aux

déchets, feux divers, aboiements

intempestifs, règlement sur l’urbanisme).

Nous avons besoin de votre soutien, de

votre présence pour mener les actions qui

rendront notre village encore plus

agréable et plus attractif.

Je tiens aussi à saluer la mémoire

d’Olivier Dassault, un grand serviteur de

la République et un ami fidèle de notre

commune, disparu accidentellement.

Votre Maire

Olivier Coulon
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INFOS UTILES

Reprise du ramassage des

déchets verts en porte-à-

porte à partir du 1er avril

à raison de 5 sacs par

maison.

A Fournival le ramassage

a lieu le lundi matin. 

Les sacs peuvent être

demandés à la mairie.
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C’est avec l’aide d’Angélique Delautel, directrice du service de la

petite enfance de la Communauté de Communes du Plateau Picard

que nous avons organisé une réunion d’information sur le métier

d’assistante maternelle. En effet, il n’y en a aucune en exercice sur

la commune ni au niveau de l’intercommunalité, 30 % prendront leur

retraite dans les 5 ans à venir. Laurence Rivière, directrice du point

d’accueil de St Just, a présenté le fonctionnement, les démarches

administratives et la réglementation liés à l’accueil de jeunes

enfants aux 5 personnes présentes. Cela nous a permis de réfléchir

à l’accompagnement de projet comme une micro-crèche ou une

maison d’accueil mutualisé.

Nous avons eu le plaisir d’accueillir Madame Nadège Lefebvre, Présidente de

Conseil Départemental le 13 janvier, Monsieur Jérôme Bascher, Sénateur et

Conseiller Départemental le 4 février et Monsieur Olivier Paccaud, Sénateur et

Conseiller Départemental le 5 mars. Ces visites nous ont permis de présenter nos

projets (mairie accessible, maison d’accueil mutualisée, maison pour tous, voies

vertes…) et nos ambitions pour Fournival. Ces personnalités politiques locales

nous ont assuré de leur soutien financier et technique dans la réalisation de ceux-

ci.

Calendrier

ACCUEIL DES ÉLUS

RÉUNION D'INFORMATION POUR LES
ASSISTANTES MATERNELLES
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Déchets verts

Ces futurs évènements seront organisés dans

le respect des gestes barrières et auront lieu

sous réserve de l'évolution de la situation

sanitaire en lien avec la Covid 19

Chasse
aux oeufs

Amusez-vous à

retrouver les 32 oeufs

que nous avons cachés

dans les pages de ce

journal !
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Je suis née le 1er mars 2012…

Je suis perçue par le Trésor Public…

Je profite à la commune, au département et à la région…

Je suis utilisée pour le financement d’équipements (routes, assainissement, écoles, etc.)

Je suis payée par les opérations de construction, de reconstruction et d’agrandissement

des bâtiments, installations ou aménagement de toute nature…

En 2020, ma part reversée à la commune de Fournival s’élève à 2600€….

Mon principe général est que chacun met dans un pot commun et récupère des

aménagements collectifs en échange…

Je suis, je suis ???....

Si productif qu’il a souvent été saturé !

Cela a amené le conseil municipal à

mettre en œuvre 2 conteneurs

supplémentaires en septembre 2020,

pour augmenter la capacité et passer

ainsi de 6 colonnes à 8. Nous alertons

régulièrement la Communauté de

Communes lorsqu’il y a des

débordements et œuvrons pour que le

prestataire passe plus souvent.

Depuis notre investiture, nous avons été

particulièrement attentifs aux déchets

abandonnés sur le point tri. Des dépôts

sauvages sont laissés toutes les

semaines. Pourtant, ils ne sont pas

autorisés, quelle qu’en soit la raison.

Nous parvenons régulièrement à

identifier les auteurs, souvent des

personnes extérieures au village, mais

aussi des Fournivalois !

 L'intégralité de ces dépôts sauvages

sont acceptés par les déchèteries de

Saint Just en Chaussée et de Bulles,

dont l’accès est gratuit. L’abandon de

nos déchets constitue une infraction

sanctionnée à hauteur de 135€ par

dépôt.

Nous comptons sur chacun pour que cet

espace reste propre. Comptez sur nous

pour atteindre cet objectif.

LE POINT TRI
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Les habitants de Fournival ont
toujours bien trié leurs déchets,
ce qui fait de notre point tri l’un
des plus productifs du territoire

de la CC du Plateau Picard

La taxe d’aménagement

Lorsque vous avez un projet?  Vous devez constituer un dossier d'urbanisme et payer cette taxe. Rapprochez-

vous de la mairie ou allez sur le site internet de la commune de FOURNIVAL pour avoir des informations et/ou

la création de votre dossier d’urbanisme.

TaxationQuestionsTaxationpour une

En septembre 2020 le nombre  de
conteneurs est passé de 6 à 8

LES AMENAGEMENTS COLLECTIFS

Ces déchets sont acceptés
gratuitement dans les

déchèteries de Saint Just en
Chaussée et de Bulles

 Les déchets leur ont été
rapportés et les consignes
d’utilisation réexpliquées. 

par  Nicolas Desandère

par  François Decoopman

Ces déchets sont acceptés
au point tri



Le centre aéré sur le thème du cirque, organisé par l’ASL avec le relais des

écoliers du 1 au 5 mars a rencontré un vif succès avec 20 enfants inscrits. Les

enfants ont pu faire des activités sportives, des activités manuelles et de

l’archéologie. Ils ont organisé un carnaval, fêté le Nouvel An chinois et monté un

spectacle avec des numéros de cirque. Une semaine bien remplie !

LE CENTRE AÉRÉ                                     

Moi je suis toujours resté, je ne me suis pas

marié. J’ai eu des coups de cœur avec des

personnes de Fournival et d’ailleurs, mais ça

n’a pas marché.    

En 71-72 j’ai fait mon service militaire et quand

je suis rentré j’ai travaillé comme mécano aux

Établissements Jourdaine (comme dans

Molière) au 7 rue Talbouis à Saint-Just. Je

réparais les machines agricoles et quelques

années plus tard, j’étais employé au magasin.  

Jusque l’âge de ma retraite.

Dans les années 70-80, Yves Lenoir a vendu

des pâtures qui ont été divisées en parcelles

où on a construit le lotissement. 

 Mon père a collaboré de 1957 à 1960 avec le

géomètre monsieur Bernay pour le

remembrement. Il s’occupait aussi de l’Aide

sociale. Il y a eu à une époque jusque

quatorze enfants placés à Fournival !  Les

Thiot, les Quignon, Framerie, Corbillon, Pauline

Gontier étaient familles d’accueil de

l’Assistance publique. 

À cette époque, le village comptait trois
cafés, une épicerie et madame Sorel

vendait des vêtements. Il y avait aussi une
infirmière, des forges, des bergers, un

entrepreneur de battage, un maçon, un
cordonnier et un matelassier, monsieur

Guidet. Des commerçants passaient dans
la semaine : Le Familistère et La Ruche

pour l’épicerie ; Émile Orget de Bulles était
notre boulanger ; la boucherie-

charcuterie, c’était Monsieur Zonard de
Saint-Just. 

  - Il y avait aussi des fermes ? -Bien sûr !

(Raoul en fait la liste précise et précieuse)

… “Mon père est mort à la maison, dans mes

bras, le 28 octobre 2007. Il était malade, il

crachait, il m’a appelé.  Moi, je regardais la

télé. Maman était à la porte. Un chasseur qui

passait a dit : « Alice, comment va monsieur

Buquet ?» Ma mère lui a répondu « Le père

Buquet, y en a plus pour longtemps ! » Je m’en

souviens encore. 

Alice, elle, est morte en 2013, le 15 mai. Elle

était très fatiguée. Elle avait mal supporté le

décès de mon frère Vincent. 

En 2014, nous avons décidé de vendre la

propriété. La mairie s’est portée acquéreur.

C’est comme ça que j’ai quitté “la maison

Buquet”, conclue Raoul.
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Les enfants font du cirque
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À peu près à la même époque, Alice et
mon père ont fait donation à la Mairie de

Fournival d’un terrain devenu 
le « Stade » du village. 

(suite de l’entretien du JDF numéro 2, Janvier 2021)

… De 65 à 69, j’ai donc appris l’électricité et la ferronnerie à la Maison familiale agricole

de Songeons. Ensuite j’étais employé comme « aide familiale » sur le corps de ferme de la

maison Buquet. En 69, ma sœur Thérèse se marie, après c’est le tour de Vincent, puis

d’Armelle, la chouchoute de papa, qui épouse un petit-fils de madame Le Prêtre. Elle aussi

quitte la maison, et s’installe au Plesseret. 
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par Martine Muttererpar  Nathalie Miézin

 LES FOURNIVALOIS SE RACONTENT
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LES FOURNIVALOIS SE RACONTENT

Elles ne vivraient pour rien au
monde en ville, elles aiment le

calme du village, le fait de
connaître tout le monde, les

relations chaleureuses.

Pourquoi? Parce que « les filles ont leurs

règles, elles accouchent, on leur tire les

cheveux, elles ont besoin de trois quarts

d’heure pour se préparer ». 

Leur seul avantage est néanmoins de pouvoir

« se maquiller, se faire les ongles ». Et de

porter des « vêtements de couleurs ». Il

n’empêche, « la meilleure amitié c’est entre

filles et garçons », comme dans ce petit

groupe qu’elles formaient autrefois avec

Lorenzo, Tom, Enzo : « On pouvait tout dire

sans qu’ils nous jugent ». Alors qu’au Collège

« il faut entrer dans le décor, être comme

tout le monde ; sinon on est rabaissé »,

comme « les deux jumeaux ronds dont l’un

bégaie ». Pour que ça change, Méline a aidé

Léa à créer le « Club de la confiance en soi

». Il se réunit tous les jeudis au Collège. Là,

«ceux qui ne parlent jamais rigolent ».

 Elles souhaitent participer au futur Conseil

municipal des jeunes. Elles souhaitent aussi

que la bibliothèque soit rouverte, que l’on

installe un terrain VTT (elles adorent le vélo)

et que l’on trouve dans la future Maison pour

tous une épicerie, une boulangerie et des

jeux de société.`Leur principal défaut? « Trop

gentille, je n’ose pas dire non, j’ai peur de

blesser » répond Méline. « La jalousie »
répond Léa. L’une et l’autre apprécient par

dessus tout chez les garçons l’humour et la

drôlerie et chez les filles, la sincérité et la

générosité. Elles conjuguent très bien ces

qualités masculines et féminines : rire est un

art de vivre incluant lucidité et  franchise.

Mais c’est l’âge des paradoxes.  Et des

grandes émotions. Quand un ami, « un cœur

en or », a dû quitter le collège parce qu’il

était « placé dans un autre foyer », on lui a

fait « un câlin de groupe avant son départ,

on a quasiment tous pleuré, on lui a mis du

stabilo partout pour laisser des traces». Ces

inséparables qui arrosent l’amitié comme un

jardin, souhaitent posséder le même don

naturel : « être invisible ». Si Léa était un

animal elle serait un faucon et Méline, une

girafe. Pourquoi? Pour la même raison : « voir

tout ». J’admire la cohérence de leurs rêves

et je souhaite qu’ils soient exaucés. Cher

lecteur, qu’en pensez-vous? 

Elles dansaient sur le parvis et autour de

l’église durant le confinement ,  elles ont

passé ensemble les vacances d’été au

camping de l’Ile d’Oléron, l’événement le

plus marquant de leur vie.

Elles sont en 4e, au Collège de Saint-Just.

Leur bus part vers 7 heures. Elles aiment leur

Collège mais détestent se lever à 6 heures

du matin, d’ailleurs les jours sans école, elles

se lèvent tard. 

 « J’aime jouer avec les enfants » dit-elle.

Léa rétorque « Pourtant ils font caca! ».

Nous voilà reprises à rire. 

Leurs résultats scolaires, un peu au-dessus

de la moyenne générale (11,53) leur semblent

convenables. Dans leur classe, il y a ce

qu’elles appellent « les perturbateurs ». Les

« crayons volent », « les injures » fusent,

l’ébullition semble chronique. Les histoires

d’amour,  d’amitié, de jalousie et les

menaces musclées y sont sans doute pour

quelque chose. De telle sorte que les profs,

« plutôt sympas, s’énervent.»
À part « la bande des 10-14 ans » de

Fournival, (Amaury, Idriss, Clément, Quentin),

Léa et Méline jugent que les garçons du

Collège sont de « grosses brutes. Ils nous

tapent pour rigoler, ça fait mal. Ils parlent

pas et quand ils parlent c’est des jeux vidéo.

Ils sont mous. Ils sont tout droits». Et leur sort

est bien meilleur que celui des filles. 

   Note de l'auteur : Je garde précieusement

dans mes archives de cette chronique le

petit cahier dans lequel il recense ses

“Activités et Passions”. Là encore, sa

mémoire est remarquable, il se souvient du

nom des adhérents, des lieux, des dates,

des grands moments de sa vie associative

(CB, monde radio-amateur  et cyclisme).

Aujourd’hui, ses “activités de loisir” sont le

sudoku, les mots fléchés, la lecture, la

marche, le bricolage… Il participe aussi à

des concours de belote et aux 

 manifestations du Club de la réjouissance.

Passionné par l’histoire de Fournival, Raoul

collectionne les documents qui s’y

rattachent; il possède et a lu les ouvrages

de Pierre Revelin, le fondateur  de

“l’Association pour la Préservation et la

Promotion du Patrimoine”. 

Témoin attentif du passé de notre village,

Raoul Buquet l’est aussi de son présent.

Aujourd’hui, il apprécie que l’eau coule

dans les caniveaux et ne s’infiltre plus dans

sa cour. Et hier, quand il a fallu donner un

coup de main aux organisateurs de la

Brocante 2020, il n’a ni ménagé ses forces

ni caché sa bonne humeur. 

On les appelle les inséparables. Elles sont

nées en 2007, sont amies depuis « la petite

section». « Nos mentalités n’ont pas changé

dit Léa, on pourrait pas mettre tous les mots

qu’on s’est dit dans une maison ».

Tous ces « mots » sont mêlés de fous rires.

Un rien les déclenche. Pourquoi? « Parce

qu’on a qu’une vie, il faut en profiter. » Et «
parce qu’il y a toujours une histoire derrière

». Elles rient avec les autres d’une blague,

d’une situation cocasse et redoublent de rire

car cette blague, cette situation réveille le

même souvenir. Leur état d’esprit? - «
Joyeuse », répond Léa. -« Heureuse » dit

Méline.  

Léa aime les langues, veut
étudier à Londres et devenir
hôtesse d’accueil ; Méline qui

aime la musique et les arts
plastiques veut travailler

dans une crèche.
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par Martine Mutterer

&

&

&

 

 

 



M A R S  2 0 2 1  /  N U M É R O  3  

En effet, un jeune est un citoyen en devenir qui doit apprendre, questionner,

expérimenter ce qu’est la citoyenneté et il est de la responsabilité des adultes de

mettre en place des dispositifs et des espaces appropriés. 

Pour cette 1ère année, c’est à nous d’expérimenter ce qui convient le mieux à nos

jeunes. Nous pourrions commencer par des réunions qui se tiendraient hors du temps

scolaire avec une réunion plénière chaque mois. 

Le CMJ sera animé par Laetitia Wattier, conseillère municipale et un autre habitant

du village ou un autre conseiller. Ceux-ci prépareront le cycle des réunions et feront

le lien entre le CMJ et le Conseil Municipal.

Enfin, les différents moyens de communication de la Municipalité (Bulletin municipal,

Site internet, Journal …) seront utiles pour valoriser l’investissement et les actions du

CMJ.

J’espère que cette note vous donnera envie de vous lancer dans ce projet.

Modalités d'inscription sur le flyer ci-joint.

C'est donc une force d’action importante pour le village. Cette instance

permettrait également de contrer la disparité des lieux de scolarisation des jeunes

de Fournival et donc la méconnaissance des uns et des autres.

 Il n’y a pas de normes dans la durée du mandat, mais dans la plupart des cas, le

CMJ est renouvelé en totalité tous les 2 ans.

 Les jeunes ont des choses à dire, des envies, des propositions. Il est de notre rôle

de les guider, les accompagner dans la formulation et l’organisation de leur projet. 

Dans la petite grange donnant sur la place de l’École, là où se trouvent l’armoire à livres, des jeux de société, une table et des

chaises, on peut aussi voir une exposition de photographies. Elles ont été prises en 2020 par Françoise Glodt et Martine

Mutterer depuis les premiers jours du confinement jusqu'à Noël. Grâce au soutien de la Mairie, vous y découvrirez des

paysages printaniers magnifiques et des  animaux  «confinés»  derrière  leurs barbelés  ;  vous pourrez  rafraîchir  votre  mémoire 
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EXPO PHOTOS CONFINEMENT, DÉCONFINEMENT

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

97 jeunes ont entre 8 et 18 ans. Cela représente 1 habitant sur 5 

Les projets émergés peuvent être
sur des thèmes différents :

environnement, sports, loisirs,
solidarité... au choix des jeunes 

C’est en favorisant leur participation qu’ils pourront acquérir une
autonomie et prendre conscience de leur pouvoir de transformation, de

leur statut citoyen. 

par  Laetitia Wattier

C’est une instance municipale qui a

pour mission d’initier les enfants et

les jeunes à la vie citoyenne et

de collecter les idées et

initiatives pour améliorer la vie

dans le cadre de leur municipalité.

Il a pour mission complémentaire de

les traduire en projets au bénéfice

de tous. Ces idées et projets sont

ensuite présentés en conseil

municipal afin qu’ils soient inscrits

au programme de la ville.

par Martine Mutterer

devant les avis de restriction, les

recommandations sur les conduites à tenir et les

incitations à la solidarité qui ont circulé au

village à cause du Covid; vous vous souviendrez

de celles et ceux qui participèrent aux

événements marquants de cette période :

l’atelier de masques, l’intronisation du Conseil

municipal, la Brocante et la distribution des

cadeaux de Noël. Vous reconnaîtrez au fil de

votre visite, des familles, des promeneurs, des

jardiniers, des enfants. Ainsi que les anciens de

Fournival dont les portraits sont fixés à la porte

de la petite grange, notre provisoire « Maison

pour tous». 

Enfin, ne manquez pas de lire l’article très

enthousiaste du Bonhomme picard sur cette

exposition grâce à laquelle les Fournivalois sont

(enfin) « immortalisés ».

Un CMJ, qu'est-ce
que c'est ?Constituer et faire vivre un Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) est avant tout un

désir partagé par l’ensemble du conseil municipal de Fournival.
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En sommeil mais toujours active. A l’heure où vous lirez cet article on espère tous que les activités sportives proposées par l’ASL

auront repris et que tou(te)s les licencié(e)s pourront s’adonner à leurs activités favorites. 

L'ASSOCIATION SPORTS ET LOISIRS 
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Départ le dernier dimanche de
chaque mois à 10h devant la

salle des fêtes
Gratuit, accessible aux non

adhérents 

Par ailleurs l’ASL a initié une activité

randonnée pédestre qui aura lieu le

dernier dimanche de chaque mois. 

2 circuits aux alentours de la commune

vous sont proposés à chaque sortie pour

vous laisser le choix entre des difficultés

différentes. La première rando dimanche

31 janvier a rencontré un vif succès

puisque plus de 40 personnes y ont

participé.  Les adhérent(e)s et non

adhérent(e)s peuvent participer à ces

randonnées pédestres. 

Pour celles et ceux qui souhaitent

rejoindre l’ASL et participer à d’autres

activités sportives, l’adhésion pour cette

année s’élève à 15 € au lieu de 45€
compte tenu des mesures sanitaires qui

nous ont obligé à suspendre les activités

pendant plusieurs mois. (Pour les

nouvelles demandes, prévoir un certificat

médical).

aslfournival@laposte.net

Depuis le début 2021, l’ASL a passé

une convention avec le relais des

écoliers afin d’accueillir les enfants

titulaires d’une licence Ufolep

pendant une partie des vacances

scolaires de février et de Pâques.

Pour les enfants résidant à Fournival

sur le coût de 12€/jour et par enfant,

une participation de 6€/jour et par

enfant sera versée par la commune à

l’ASL sous forme de subvention afin

de financer le coût du centre de

loisirs. Reste à charge des parents

6€/j et par enfant. 

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS DE FOURNIVAL

Les pompiers (il n’y aura des sapeurs-pompiers

qu’après 1811) sont des maîtres artisans assistés

de leurs compagnons, selon le système de

corporation en vigueur.

Ils sont généralement requis d’office, tenus de

s’inscrire sur un registre ouvert par la mairie

(ordonnance du 07 décembre 1767) et souvent

prêtent serment sur les évangiles.

Ils sont toujours rétribués pour compenser leur

perte de temps en qualité d’artisans à la tâche,

soit par des allocations forfaitaires votées par le

conseil municipal, soit par une indemnité payée

par les sinistrés, soit par des dépenses

d’imposition.

Notons qu’avec l’apparition des pompes à

incendie le mot  pompier évoquera souvent

l’artisan (plombier, serrurier) qui fabriquera la

pompe et en général l’entretiendra.

Reprenant le cours de l’histoire des soldats du feu de notre commune d’après le

Cahier de Mouvement du Personnel appartenant à la Subdivision des Sapeurs-

Pompiers de Fournival.

A partir de 1971, l’adjudant Chef Sorel Roger reprend le Commandement. Sous ces

ordres, on peut voir sur ce cahier quelques sapeurs : Sapeur Evrard Claude 1972;

Vrolyk Jean Marie 1975; Warin Philippe 1976 ; Fortin Jacques 1978.

Rappelons-nous des bons moments à FOURNIVAL

Première BROCANTE à Fournival

organisée par l’Amicale en 1990

Adhésion

RandonnéesCentre aéré
Durant les vacances de février

l’animation au relais des écoliers était

sur le thème du "cirque".  

40 personnes en janvier et 60 en
février ont participé aux

randonnées

Quelques enseignements

Manoeuvre devant l’Ancien

Local POMPIER en 1998

par Serge Minervini
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Un logotype, à l’époque contemporaine, est la représentation

graphique du sigle d’un organisme (abréviation usuelle : Logo). Il

est tout à fait légitime qu’une municipalité cherche à en créer

un, car il répond à un besoin d’identification. Mais un logo

municipal agit comme une signature exclusive. De plus, il est

soumis aux règles de la communication contemporaine qui

impose un renouvellement périodique de sa forme. Le blason, au

contraire, tend à l’intemporel par sa forme emblématique d’une

part, ainsi que par son enracinement historique recherché ; il est

de toutes les époques, à la fois ancien et moderne. Les armes

communales sont l’emblème partagé par tous les habitants du

territoire communal, comme élément d’appartenance et de

reconnaissance. Les armoiries d’une commune peuvent donc

cohabiter à côté d’un logo de la municipalité, leur usage étant

différent. Il est souhaitable et bien souvent élégant que le logo

de l’autorité territoriale reprenne un ou plusieurs des éléments

héraldiques du blason communal. 

(sources : Ministère de la Culture) 

A3P - Blason ou Logotype ? 
par Pierre Révelin
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15 grande rue 60130 Fournival

03.44.78.52.74

mairie.fournival@orange.fr

www.fournival.fr

Facebook : Fournival@villagedefournival

Permanences

Le lundi de 9h à 12h

Le jeudi de 17h à 19h

Rencontre avec M. le Maire sur RDV

Nous souhaitons la bienvenue à Antoine Moreau né le 12 janvier et à Timéo Bellet né le 19 janvier.

ZOOM SUR LES ASSOCIATIONS

Voici des nouvelles de « l’atelier des copines ». 

Hélas, nous n’avons pas pu réaliser notre exposition de fin

d’année. Mais, avec les beaux jours qui pointent leur bout

de nez, nous allons si possible, organiser une vente au

mois de mai avant la fête des Mères (avec l’accord des

autorités). Nous sommes impatientes de pouvoir à

nouveau confectionner sacs, poupées, tricots et beaucoup

d’autres choses. Venez les découvrir et pensez à vos

cadeaux.

A bientôt de se revoir 

LE CLUB DE LA RÉJOUISSANCE
par Monique Mannequin, secrétaire

du club

Mme Malaury Montcomble : 

Les mains : la solidarité et la

convivialité

L'arbre : L’Argilière, le calvaire face

au cimetière

Les rails : Le Plesseret

Le vert et le jaune : La Gloriette

Nous avons reçu 16 propositions de blason au concours

organisé fin de l’année dernière. Vous pouvez les

retrouver affichées sous le proche près de l'armoire-à-

troc.

Lors du dernier conseil municipal du 7 janvier, les élus ont

désigné 2 gagnants ex-aequo.

Mme Barrault Solène, Lissandro et Liséa :

Le bleu : Le Plesseret (le château d’eau)

Le rouge : l’Argilière (le mur en brique)

Le vert : La Gloriette (les pâturages)

La pomme d’or : le bourg et sa fête de la pomme fédératrice et

conviviale

L’IDENTITÉ VISUELLE DE FOURNIVAL
par Nathalie Miezin

Mardi 16 Février c’était

Mardi Gras, nous avions

donc proposé aux enfants

ainsi qu’à leurs parents de

se déguiser et de nous

envoyer les photos. Nous en

avons fait un montage qui

est exposé dans les 3

écoles. En voici un extrait.

par Cindy Lebègue

On vous dit à très bientôt avec l'organisation d'une chasse

au trésor lors des vacances de printemps !

Vos propositions sont riches et vous avez tous fait preuve

d’imagination et de talent.  Toutes vos œuvres ainsi que les 2

gagnants vont servir de support de travail, avec l’aide d’un

prestataire, pour l’élaboration de la future identité visuelle du

village en faisant ressortir les éléments communs et fédérateurs

de la commune. 

Bravo et merci aux participants.


